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Ответственность и открытость –

– Прежде всего, хочу выразить бла-
годарность коллективу Нижегородской 
областной организации ВОИ и лично 
ее председателю Эдуарду Алексан-
дровичу Житухину за большой вклад в 
дело развития нашей организации. Вы 
в числе лучших – это реальный факт, 
– сказал, открывая встречу, руководи-
тель ВОИ М.Б. Терентьев.

Михаил Борисович отметил, что в 
последние годы заметно изменилось 
отношение властных структур к людям 
с инвалидностью: 

– Прежде не раз приходилось на-
блюдать, как многие отводили глаза при 
встрече, но сегодня ситуация в корне 
изменилась. Естественно, здесь очень 
важна наша с вами активная роль на 
всех уровнях государственного управ-
ления. Сегодня на федеральном уров-
не плодотворно работает Комиссия по 
делам инвалидов при Президенте РФ. 
Созданы и региональные комиссии, 
которые могут вырабатывать решения 
первостепенных задач в сфере защиты 
прав инвалидов. 

Вы сами понимаете, почему здесь 
важна приоритетность. Конечно, мож-
но потребовать: давайте сделаем все 
сразу! Но сразу все не получается. 

Первым значимым мероприятием этого года в НОО ВОИ имени 
Александра Невского стало заседание Пленума Нижегородской 
областной организации. Центральным событием его стала встреча 
актива с заместителем председателя Комитета Государственной 
Думы РФ по труду, социальной политике и делам ветеранов, пред-
седателем ВОИ Михаилом Терентьевым. Кроме членов правления 
гна встрече присутствовали  председатель ЦКРК ВОИ Г.В. Букин, 
руководители региональных организаций ВОИ Приволжского фе-
дерального округа, директора предприятий ВОИ Нижегородской 
области, сотрудники редакции газеты «Здравствуйте, люди!». Сре-
ди почетных гостей – член правления РОО «Нижегородское земля-
чество в столице», кавалер двух орденов Ленина Юрий Николаевич 
Христораднов.

И потому, что не всегда можно все 
учесть, и потому, что ресурсы огра-
ничены, и потому, что должны быть 
люди, которые эти вопросы в состоя-
нии решать. Поэтому мы вместе обя-
заны сделать так, чтобы этот институт 
постоянно работал в течение года и 
нас слышали. 

В прошлом году Центральное прав-
ление ВОИ много внимания уделило 
согласованию ведомственных «дорож-
ных карт», направленных на повыше-
ние показателей доступности в сферах 
компетенции министерств.

На федеральном уровне одиннад-
цать министерств задействованы в 
реализации государственной програм-
мы «Доступная среда». Социально-
правовое управление ЦП ВОИ, которое 
возглавляет Олег Викторович Рысев, 
уделяло много времени на согласо-
вание «дорожных карт» и других про-
ектов нормативно-правовых актов. С 1 
января 2016 года многие из них вступа-
ют в силу, и министерства начинают их 
выполнять. 

Такая же работа будет проведена 
и на уровне субъектов Российской Фе-
дерации, которая должна быть завер-
шена до июля 2016 года. И здесь Олег 

Викторович и его Управление готовы 
оказать методическую помощь.

Большая работа была проделана 
по развитию Системы добровольной 
сертификации ВОИ. Мы готовили на-
стоящих профессионалов со знаниями 
в области доступности среды и уни-
версального дизайна. Здесь мы мо-
жем не только стать экспертами для 
государства, но и для бизнеса в вопро-
сах доступности их услуг. Так же, мне 
кажется, это интересно для тех людей, 
которые хотят вместе с нами повысить 
качество жизни маломобильных граж-
дан в Российской Федерации. 

Перед нами стоит острый вопрос 
– внесение изменений в Устав ВОИ. 
Для нас это не просто, учитывая, что 
в Устав мы вносили последние изме-
нения в 2002 году. Законодательство 
с этого времени существенно изме-
нилось, особенно после вступления в 
силу поправок в Гражданский кодекс с 
1 сентября 2014 года. Мы создали Ра-
бочую группу, несколько раз обсужда-
ли различные варианты Устава и ваши 
предложения. Эта работа продолжит-
ся, новая редакция Устава будет внесе-
на на очередной съезд. 

Один принципиальный момент, 
касающейся членства, мне все же хо-
телось бы озвучить. Это возможность 
избрания на руководящие должности 
председателей региональных и мест-
ных организаций – граждан без инва-
лидности. По закону все члены нашей 
организации равны. Хотя в Уставе у 
нас написано, что руководителями 
могут избираться только инвалиды и 
в исключительных случаях (на уровне 
местных организаций) – не инвалиды. 
Но Министерство юстиции с этим не 
соглашается. По этому вопросу мы 
постоянно находимся с ними в диало-
ге. И нам придётся выбрать: или у нас 
членами организации будут только 
инвалиды и тогда никаких проблем не 
останется. Или мы оставляем в Обще-
стве людей без инвалидности и тогда 
они имеют возможность избираться 
на любые руководящие должности. 
Можно прописать в Уставе ВОИ раз-
личные «фильтры». Но главный из них 
все же – ваша ответственная позиция 
при проведении отчетно-выборных 
конференций. Вы же знаете друг дру-
га и понимаете, кто настоящий лидер, 
а кто пришёл на время. Одни прихо-
дят с новыми идеями развития орга-
низации, другие – преследуя личные 
интересы.

Во второй части встречи М.Б. Те-
рентьев ответил на вопросы присут-
ствующих. Среди самых острых, кото-
рые задавали руководители районных 
и городских организаций: «Почему 

было принято решение отменить ин-
дексацию пенсии работающим инвали-
дам?».   

– Да, решение принято непопуляр-
ное, – ответил Михаил Борисович, – 
работающим пенсионерам независимо 
от социальной группы пенсия индекси-
роваться не будет. Хочу заметить, что 
процесс обсуждения был очень непро-
стым. Мы выступали с законодатель-
ной инициативой, предлагали свои по-
правки, пытались вывести категорию 
инвалидов из-под удара. Тем не менее,   
решение было принято, и с 1 февраля 
пенсия у работающих инвалидов на 4 
процента не прибавится. Однако ин-
дексация эта не теряется безвозврат-
но. Когда вы закончите работу, то со 
следующего месяца ваша пенсия будет 
пересчитана с прибавкой на все те ин-
дексации, которые были в пропущен-
ные периоды.  

Звучали в нижегородской ауди-
тории и вопросы, связанные с произ-
водственной базой ВОИ. Михаил Те-
рентьев заметил, что одна из важных 
задач – максимально использовать все 
возможности, которые у нас есть по 
развитию производства: 

– В минувшем году мы с коллега-
ми проанализировали те ресурсы, ко-
торые вкладывали в производство. И 
пришли к выводу: необходимо повы-
сить эффективность этих вложений. 
Коммерческая деятельность должна 
выполнять две простые задачи: или 
повышать отчисления в бюджет орга-
низации, или создавать рабочие места 
для инвалидов.  Цель – зарабатыва-
ния прибыли ради прибыли – нас не 
устраивает. Если мы ничего не полу-
чили от своих вложений, то зачем же 
тогда вкладывали? В ноябре 2015 года 
Президиум Центрального правления 
утвердил новую форму отчётности, но-
вую форму заявки на подачу предло-
жений по развитию производства. Эта 
форма более открыта, более понятна 
по сути. 

Руководители районных и город-
ских организаций задавали и вопросы, 
касающиеся поисков средств на дея-
тельность местных и первичных орга-
низаций.  

– Нужно искать возможности при-
влечения различных ресурсов, – вы-
сказал мнение председатель ВОИ. 
– Искать поддержку не только со сто-
роны федеральных органов власти, но 
и со стороны региональных. Сделать 
так, чтобы каждый руководитель реги-
она в рамках своих полномочий мог и 
хотел поддерживать общественную ор-
ганизацию инвалидов, чтобы районный 
и городской актив ВОИ находил под-
держку у муниципальных органов вла-
сти. Этот путь может оказаться более 
эффективным в рамках тех кризисных 
условий, в которых мы сегодня оказа-




